

EIBAR / El plan de integración 'Países del Mundo' se dedica este año a Bolivia

Tiene como objetivo que el colectivo inmigrante mantenga su cultura y convivir con otras

El viceconsejero de Cultura, Juventud y Deportes del Gobierno Vasco, Antonio Rivera, junto al alcalde de Eibar, Miguel De Los Toyos han presentado la nueva campaña que se desarrollará en once bibliotecas públicas del País Vasco con motivo de la celebración del día Internacional de las Bibliotecas. 'Munduko paisaiak-Paisajes del mundo' tiene como objetivo permitir al colectivo inmigrante mantener su cultura y contribuir a que todos los usuarios y usuarias aprendan a convivir con otras culturas y las valoren de forma natural.

El Departamento de Cultura del Gobierno Vasco puso en marcha el pasado año el programa 'Liburutegiak Topaleku-Las Bibliotecas, un lugar de encuentro' para fomentar las bibliotecas como espacio de integración entre las diferentes culturas que cohabitan actualmente en Euskadi, a partir de la promoción de valores como la igualdad, la tolerancia y la diversidad. Eibar se sumó a esta campaña y dedicó las jornadas a Marruecos. En esta edición se han organizado unas jornadas culturales y folclóricas dedicadas a Bolivia, con una población en Eibar de 110 personas.

Integración

El objetivo final era que la población inmigrante encuentre en las bibliotecas un servicio público de interés, en el que puedan acceder a publicaciones literarias, informativas, etc., de sus respectivas culturas, y que a su vez fomente nexos de unión con el resto de la sociedad.

Como desarrollo de este programa y para celebrar el día Internacional de las Bibliotecas (24 de octubre), se presentó en Eibar esta campaña 'Munduko paisaiak-Paisajes del mundo' para potenciar el importante papel que las bibliotecas cumplen en el acercamiento y la integración intercultural.

Esta nueva acción se desarrollará en las bibliotecas públicas de Bilbao, Eibar, Ermua, Errenteria, Getxo, Hernani, Irun, Iurreta, Markina-Xemein, Zarautz y la de la Diputación Foral de Alava, y permitirá el acercamiento a la cultura de once países (Bolivia, Colombia, Angola, Nicaragua, Nigeria, Ecuador, Senegal, Rumania, China, Marruecos y Rusia) a través de guías de lectura sobre diferentes temas. El Gobierno Vasco financia la adquisición de fondos bibliográficos de las bibliotecas participantes y las actividades que desarrollean.

Desde la puesta en marcha de este tipo de iniciativas se ha detectado el aumento del número de inmigrantes que se acercan a las bibliotecas tanto para la consulta bibliográfica como para el uso de los servicios de Internet que estas instalaciones públicas ofrecen. Desde la biblioteca de Eibar señalaron que "hemos detectado una fuerte presencia de naturales de Pakistán que utilizan las instalaciones de Eibar, además de otros países".

Diarios del mundo

Para potenciar esta iniciativa las bibliotecas públicas también ofrecen la posibilidad de consultar en Eibar hasta un total de 200 periódicos impresos o digitales de un total de 60 países. Gracias a la tecnología vía satélite y a un convenio con el Gobierno Vasco, se puede acceder a las versiones originales de esta prensa diaria e imprimir en tamaño real (DIN-A3).

Hay periódicos escritos en idiomas distintos y algunos de ellos en grafías diferentes a la nuestra. La ventaja frente a las ediciones digitales, que normalmente son resúmenes de la edición en papel, es que se puede tener el periódico completo a primera hora de la mañana, como si se estuviera en el país de origen, dando prioridad a aquellos de los que es originaria la mayor parte de la población inmigrante asentada en estos municipios, para que puedan seguir la actualidad de lo que allí sucede.

BOLIVIA

- **Centro de interés:** Está colocado un punto de información en la biblioteca sobre Bolivia, con diferentes artículos y libros de este país.
-
- **Día 4 de noviembre:** Exposición de artesanía boliviana
-
- **Día 12:** Exhibición de bailes.
-
- **Día 18:** Taller de cocina boliviana.
-
- **Día 19:** Mesa redonda.